

CERTIFICATION DES COMMISSIONS DES JEUNES 2025 – 22 ans de certification

Compte rendu de la réunion de certification du 09 décembre 2025

Jury:

JAEGY Denis (JD) – BOIS Frédéric (critérium) - BLUM Frédéric (FORMATION) - KEGLER Thierry - Président (ARBITRAGE)- PRUNIER Nicolas (COC) – WILLMANN Jean-Louis (Président d'honneur- responsable de la certification)

M. BEYER Jean-Marie – BOPP Christian – représentants du CREDIT MUTUEL

Le Comité les remercie pour leur implication.

La commission s'est réunie le mardi 09 décembre 2025 au siège du comité.

23 dossiers ont été déposés, soit un de plus qu'en 2024. Pour mémoire 9 dossiers ont été déposés en 2003 – 15 en 2008 – 17 en 2012 – 22 en 2016.

Avec 23 clubs dont tous les clubs nationaux et régionaux sauf un, le comité avance dans ce domaine si important que celui de la qualité de la pratique chez les jeunes.

Encore une fois nous retiendrons que les rapports qui sont une image du dynamisme des clubs sont de plus en plus complets et montrent bien que les clubs n'hésitent pas à sortir des sentiers battus pour diversifier leurs actions.

Cependant nous insistons sur le fait qu'un rapport d'activités d'une commission des jeunes doit être centré sur les actions concernant les jeunes. Ne confondons pas rapport d'activités d'un club que l'on présente en AG et rapport d'activités de la commission des jeunes qui est spécifique.

Dorénavant la certification ne sera plus attribuée à un club qui oublie de joindre un rapport minimal au dossier de certification.

Nous retiendrons que nous devons :

➤ Redoubler d'efforts dans la qualification des entraîneurs. Alors que la baisse de la natalité actée par les services compétents va se faire sentir au niveau des effectifs des écoles et des collèges plus ou moins rapidement, il va falloir être convaincant pour attirer les jeunes dans nos clubs car la concurrence sera rude. Et à ce jeu là la qualité de l'accueil et de l'enseignement seront déterminants. Nos animateurs-éducateurs seront par conséquent en première ligne pour relever le défi.

Nous devons former davantage d'entraîneurs et d'animateurs. Si ceux qui sont salariés sont titulaires d'un TFP4 – éducateur de handball et d'une carte professionnelle, il faut orienter ceux qui sont bénévoles vers deux formations prioritaires :

- Débuter dans l'entraînement – module du TFP4
- Puis enchainer par l'Entraîneur territorial Jeunes – module du TFP4

Frédéric BOIS et Frédéric BLUM vous aideront à vous orienter dans le dédale des formations.

➤ Retrouver une meilleure vision de l'arbitrage des jeunes. Nous souhaitons mieux accompagner les écoles d'arbitrage mais rien ne bouge au niveau régional. Pourtant des solutions existent et le comité 68 est prêt à s'investir.

- Revoir la manière de positionner les jeunes dirigeants et mieux mesurer leur impact dans les clubs en insistant sur leur formation et leur intégration comme l'autorise la loi du 17 janvier 2011. Ici c'est l'avenir de la fonction dirigeante qui est en jeu et par voie de conséquence tout le développement de notre discipline. Un assouplissement des règlements s'impose pour laisser une place aux jeunes. Notre discipline tarde à entreprendre dans ce domaine.

Rappelons qu'une commission des jeunes est un lieu où :

- On rassemble les entraîneurs-animateurs, les arbitres, les parents et les dirigeants jeunes ou anciens.
- On s'exprime afin de connaître les besoins et les attentes de chaque équipe.
- On organise la prise en charge des jeunes -qui fait quoi ?
- On définit une stratégie d'ensemble.
- On élabore l'un ou l'autre projet.
- On établit une relation durable à l'école avec ou sans le concours du comité 68.
- On intègre les jeunes de plus de 16 ans en tant que jeunes dirigeants et les plus jeunes pour les préparer à la responsabilisation.

La palette est large et nos encouragements vont à tous ces dirigeants, entraîneurs, animateurs, arbitres et parents qui occupent le terrain pour fédérer et créer du lien.

Alors, rejoignez la certification des commissions des jeunes.

La remise des certificats aura lieu le vendredi 13 février 2026 à 19h30 au KOIFHUS à COLMAR au cours de la soirée des récompenses du comité 68.

Bienvenue aux certifiés 2025 et nos félicitations.

Mulhouse, le 12 décembre 2025

Jean-Louis WILLMANN
Président d'honneur
Responsable de la commission de certification

Thierry KEGLER
Président

BONUS :

Jusque là le champ des bonus concernait le label école de handball. Avec le nouveau dispositif des labels de la FFHB, nous avons pris la décision de nous intéresser aux thèmes qui contribuaient le plus à la valorisation d'une commission des jeunes.

Nous avons en conséquence attribué 65 bonus et c'est le club de WITTENHEIM qui avec 5 bonus sur 6 remporte la palme pour la troisième année consécutive accompagné par le club des LYNX MULHOUSE, une première pour ce club.

Ci – après le nombre de bonus par thème :

Thème	Nombre de bonus
Intervention à l'école	17
Section sportive scolaire	8
Baby hand	13
Handfit sport santé jeunes - inclusion	5
Arbitrage	18
Jeunes dirigeants	4

CERTIFICATION DES COMMISSIONS DES JEUNES 2025 – 22 ans de certification

	CLUB	NIVEAU	Nb bonus	SOMME ALLOUEE En euros (niveau + bonus)
1	ASPTT MULHOUSE RIXHEIM	4	4	700
2	CERNAY WATTWILLER	3	3	500
3	US WITTENHEIM /ENSISHEIM	2	5	500
4	LYNX MULHOUSE	2	5	500
5	COLMAR HC	2	4	450
6	CS ST LOUIS	2	4	450
7	DANNEMARIE	2	4	450
8	HBC THANN STEINBACH	2	3	400
9	WIZARDS ROUFFACH SOULTZMATT	2	3	400
10	HC VILLAGE NEUF	2	3	400
11	COLMAR CENTRE ALSACE	2	2	350
12	MASEVAUX HB	2	1	300
13	US ALTKIRCH	1	4	350
14	HBC WINTZENHEIM	1	4	350
15	HBC SAUSHEIM	1	3	300
16	CS LABAROCHE	1	3	300
17	ASCA WITTELSHEIM	1	2	250
18	SOULTZ HB	1	2	250
19	HBC HORBOURG WIHR	1	2	250
20	HBC RIBEAUVILLE	1	1	200
21	SASL GUEBWILLER	1	1	200
22	ENTENTE MULHOUSIENNE	1	0	150
23	AS COTEAUX MULHOUSE	Encouragements	2	200

Les trois rapports primés par le Crédit Mutuel sont :

WIZARD ROUFFACH SOULTZMATT - HBC WINTZENHEIM – HBC RIBEAUVILLE

JOYEUX NOËL A VOUS TOUS